

## "Desoladora", la situación financiera global: BBVA (El Financiero 24/03/09)

"Desoladora", la situación financiera global: BBVA (El Financiero 24/03/09) Jeanette Leyva Reus / enviada Martes, 24 de marzo de 2009 Urge estabilizar a la banca para detener la "recesión atípica". La recuperación debe ser en meses, no en años, afirma González. "Excesiva regulación matará al sistema": expresidente de FDIC. HOUSTON, EU, 23 de marzo.- Ante el "desolador" panorama económico que se vive internacionalmente, es urgente que el sistema financiero se estabilice y no se centre en la recuperación y nacionalización de los bancos, sino en que las economías se recuperen, ya que el mundo enfrenta una recesión atípica. "La envergadura de la tormenta económica ha superado todas las previsiones y hay pocos indicios de un cambio de rumbo. La crisis es más fuerte de lo que esperábamos. "La situación financiera continúa muy tensa y el panorama aún es inestable, dado que muchos segmentos del mercado y las entidades siguen siendo vulnerables", reconoció el presidente de BBVA, Francisco González, por lo que el escenario financiero internacional es "desolador". Durante su participación en el Seminario BBVA USA, realizado en la Reserva Federal de Houston ante inversionistas y medios de comunicación invitados, tanto de España como de toda Latinoamérica, González reconoció que la mejora del sistema financiero es urgente, ya que es la clave para que la recuperación económica del mundo inicie. Por ello, dijo, las medidas que se adopten en el sistema financiero deben ser aplicadas en el corto y largo plazos, garantizando la igualdad de condiciones. El presidente de BBVA opinó que los cambios deben ser capaces de evitar que se repitan los excesos cometidos en el pasado. "Las medidas que se tomen no deberían centrarse en evitar la quiebra de los bancos, sino en conseguir un sistema bancario más fuerte, eliminando las partes que no funcionan como es debido. "Es una tarea de enormes proporciones, dada la complejidad y el tamaño de algunas de las entidades financieras afectadas, pero urge adoptar decisiones rápidas y radicales", apuntó. Señaló que la mejor opción sería un modelo de intervención en el que la reestructuración de los bancos se realice en tres fases distintas, pero privilegiando la celeridad en estos trabajos, por lo que debe tardar meses, no años. "En primer lugar, cuando un banco da muestras de debilidad extrema, las autoridades deben acogerlo bajo su tutela; esto implicaría eliminar al equipo de dirección y reducir o desaparecer la participación accionaria. "Nos engañamos" "En segundo, la dirección del banco se encargaría a un nuevo equipo que reestructuraría el negocio; en tercero, se volvería a privatizar el banco, ya saneado, mediante una venta transparente a empresas privadas, lo cual debe lograrse en meses, no en años", subrayó. Sin embargo, para Donald Powell, expresidente de la Federal Deposit Insurance Corporation (FDIC), al atravesar una crisis no es útil el debate de la nacionalización, ya que no es relevante, sino que los bancos tengan un buen índice de capital. "En EU nos engañamos al medir el capital, si es rango I o II. Por eso, debemos volver al tiempo de que se tenga un capital mínimo regulado, aunque sin reaccionar de manera excesiva en la regulación, pues las regulaciones son también la causa de la crisis actual. Una excesiva regulación matará al sistema bancario", opinó. Para González, el mundo se encuentra en la segunda etapa de la crisis, que a su juicio durará aún unos años, y afectará el crédito y a las tasas de impago en todo el mundo, lo que dará paso a una tercera etapa, en la que se presentará la reestructuración del sistema financiero, que servirá para elevar su eficacia y su desarrollo tecnológico, proceso que tardará entre cinco y seis años. Mejor posición De forma especial, México y las economías asiáticas han aprendido de las crisis financieras anteriores, por lo que tienen sistemas más sólidos, al no haberse embarcado en actividades "excesivamente arriesgadas".